

Communiqué de presse

19 décembre 2025

Les contreparties invitées à tester régulièrement leur niveau de préparation opérationnelle pour l'accès aux opérations de refinancement standard de l'Eurosystème

- Les contreparties sont invitées à accéder aux opérations de refinancement standard de l'Eurosystème au moins une fois par an, pour un montant de soumission laissé à leur appréciation
- Les opérations de refinancement standard de l'Eurosystème sont considérées comme faisant partie intégrante de la gestion quotidienne de la liquidité des banques

Bien que l'excédent de liquidité reste important, le montant de la liquidité de banque centrale actuellement disponible pour les banques dans la zone euro a diminué depuis le pic atteint fin 2022, et devrait continuer à baisser progressivement au fur et à mesure de la normalisation du bilan de l'Eurosystème.

Dans ce contexte, la BCE attend des contreparties qu'elles renforcent leur préparation opérationnelle en 2026, en testant volontairement leur accès aux opérations principales de refinancement (MRO) et/ou aux opérations de refinancement à plus long terme d'une durée de trois mois (LTRO) au moins une fois par an, avec un montant de soumission laissé à leur appréciation et contre garanties conformément au dispositif général de garanties de l'Eurosystème.

Les tests périodiques de ces opérations de refinancement, qui font partie intégrante de la bonne mise en œuvre de la politique monétaire, contribuent à la maintenance régulière du cadre opérationnel et aident les contreparties à évaluer leur niveau de préparation opérationnelle.

De plus amples détails au sujet des modalités recommandées pour les tests réguliers peuvent être consultés auprès des banques centrales nationales concernées.

Pour toute demande d'information, les médias peuvent s'adresser à Clara Martín Marqués au : +49 69 1344 17919.